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Niederschrift 
öffentliche/ nicht öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Zülow 

 Sitzungstermin: Dienstag, 05.08.2014 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:00 Uhr 
 Ort, Raum: Zülow, im Gemeinderaum 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Volker Schulz  
Gemeindevertreter 
Frau Elke Boddien  
Herr Bernd Käselau  
Herr Kurt Müller  
Frau Elke Schöner  
Sachkundige Einwohner 
Herr Ingo Büchner  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
Gemeindevertreter 
Herr Christian Wollmer  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 16.06.2014 
4 Einwohnerfragestunde  gem.  § 17,  Abs. 1 KV 
5 Informationen des Bürgermeisters 
6 Nachtrag zu der Mitarbeit in den Ausschüssen der Gemeindevertretung 
7 Neuplanung des Dorffestes in Verbindung mit dem Abschluss der Baumaßnahme 

"Dorfplatz" 
8 Auflösung der Materialien der ehemaligen freiwilligen Feuerwehr Zülow/ Einrichtung des 

Feuerwehrhauses für Gemeindezwecke 
dazu: Bereitstellung von Mitteln zur Anschaffung von Pflegegeräten 

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 
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zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Der Bürgermeister, Herr Schulz, eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden 

Gemeindevertreter und Einwohner und stellt die Beschlussfähigkeit mit 5 von 6 
Gemeindevertretern fest. 
 
Herr Wollmer hat sich für diese Gemeindevertretersitzung entschuldigt. 
 

  
  
zu 2 Genehmigung der Tagesordnung / Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt. 

 
  
  
zu 3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 16.06.2014 
 Die Sitzungsniederschrift vom 16.06.2014 wird einstimmig, mit 5 Ja- Stimmen bestätigt. 

 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde  gem.  § 17,  Abs. 1 KV 
 Es gab seitens der Einwohner keine Wortmeldungen. 

 
  
  
zu 5 Informationen des Bürgermeisters 
 Der Bürgermeister informiert über die konstituierende Amtsausschusssitzung, die am 7. 

Juli 2014 stattgefunden hat. Herr Schulz ist im Amtsausschuss, im Finanzausschuss und 
im Verwaltungsausschuss vertreten. Neuer Amtsvorsteher ist Herr Manfred Bosselmann, 
Herr Bosselmann ist seit dieser Legislaturperiode auch Bürgermeister der Gemeinde 
Wittenförden. Bisher haben noch keine weiteren Sitzungen seitens des Amtes 
stattgefunden. 
 
Der Sportplatz in Stralendorf ist fertig gestellt. Die Einweihung ist im Herbst, nach den 
Ferien geplant. 
 
Herr Schulz unterrichtet die anwesenden Gemeindevertreter darüber, dass die Liquidität 
der Gemeinde bei 90.000,- Euro liegt. Für die Baumaßnahme am Dorfplatz sind somit 
Mittel vorhanden.  
 
Am 1. August 2014 hat ein Informationsgespräch mit den Anliegern zum Thema 
Bauprojekt Dorfplatz stattgefunden. Herr Schulz berichtet von einer Umplanung der 
Straße „Dorfplatz“. Die Straße wird an der Kreuzung größer und engt sich dann wieder 
ein. Das Rondell wird zusammen gezogen. Die Haltestelle wird verändert. Des Weiteren 
werden die Straßenlampen verlegt. Eine Straßenlampe soll direkt an das 
Buswartehäuschen kommen. Die Linden am Dorfplatz werden durch Herrn Bartels 
zeitnah beschnitten. Im Herbst wollen wir in Eigenleistung ggf. mit Unterstützung der 
Firma Bartels das Rondell mit bodendeckenden Pflanzen begrünen, bzw. diese Arbeiten 
im kommenden Frühjahr durchführen. 
 
Herr Müller macht den Vorschlag, dass die Geschwindigkeit in der Kurve von 50 km/h auf 
30 km/h verringert werden soll. 
 

  
  
zu 6 Nachtrag zu der Mitarbeit in den Ausschüssen der Gemeindevertretung 
 Der Bürgermeister berichtet, dass auf der konstituierenden Sitzung am 16.06.2014 durch 

die Gemeindevertretung beschlossen wurde, die Gemeindevertreter Herrn Schulz, Frau 
Schöner, Herrn Müller und Frau Boddien als Mitglieder in den Hauptausschuss zu 
wählen. Im Nachhinein ist aufgefallen, dass laut Hauptsatzung der Gemeinde Zülow der 
Hauptausschuss aus dem Bürgermeister und zwei weiteren Mitgliedern bestehen kann. 
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Somit bleibt Frau Boddien Gemeindevertretermitglied. 
 

  
  
zu 7 Neuplanung des Dorffestes in Verbindung mit dem Abschluss der Baumaßnahme 

"Dorfplatz" 
 Die anwesenden Gemeindevertreter beraten über einen Termin für das diesjährige 

Dorffest. Auf der Gemeindevertretersitzung am 16.06.2014 wurde der 30.08.2014 
festgelegt. Herr Schulz informiert, dass aufgrund der Baumaßnahme Dorfplatz dieser 
Termin verschoben werden muss. Kurz nach Abschluss der Baumaßnahme wird ein 
neuer Termin durch die Gemeindevertretung festgelegt bzw. auf das nächste Jahr 
verschoben. 
 

  
  
zu 8 Auflösung der Materialien der ehemaligen freiwilligen Feuerwehr Zülow/ 

Einrichtung des Feuerwehrhauses für Gemeindezwecke 
dazu: Bereitstellung von Mitteln zur Anschaffung von Pflegegeräten 

 Herr Müller sagt, er hat sich mit Herrn Brandenburg bereits in Verbindung gesetzt. 
Daraufhin sind Vertreter der Feuerwehren aus Warsow und Pampow nach Zülow 
gekommen. Dort wurde dann festgelegt, welche Gegenstände die Feuerwehren aus 
Warsow und Pampow gebrauchen können. Diese Gegenstände wurden sofort 
mitgenommen. Herr Schulz berichtet, dass jetzt noch Uniformen und Feuerwehrkappen 
vorhanden sind. Herr Käselau und Herr Müller werden beauftragt, diese Sachen bei Ebay 
zu versteigern. 
 
Das ehemalige Feuerwehrhaus soll nach einer Renovierung für Gemeindezwecke genutzt 
werden. Die Mittel dafür sind im Haushalt eingeplant. 
 
Ein Bürger schlägt vor, die noch vorhandenen Gegenstände der Feuerwehr auf dem 
diesjährigen Dorffest in Form einer Tombola an den Höchstbietenden zu verkaufen. 
Dieser Vorschlag wird in die Planung des Dorffestes aufgenommen. 
 
Des Weiteren kommt der Einwohner noch einmal auf den Beschnitt der Bäume zu 
sprechen. Er erkundigt sich ob es für den Baumbestand auf Gemeindeland eine 
Vereinbarung mit dem Wasser- und Bodenverband gibt. Eine Vereinbarung mit dem 
Wasser- und Bodenverband liegt laut Herrn Schulz nicht vor. Der Einwohner bittet, dass 
die Bäume vor seinem Grundstück gestutzt werden. Herr Schulz sagt, dass dies erst im 
Herbst passieren kann.  
 
Herr Büchner erkundigt sich nach dem Bau des Dorfplatzes. Seine Auffahrt hat die Farbe 
Grau. Die neuen Einfahrten sind anders farbig.  
Die Gemeindevertretung spricht den Wunsch aus, dass die Auffahrt von Herrn Büchner 
an die anderen Einfahrten angeglichen werden sollen bzw. sollen die anderen Auffahrt an 
die Auffahrt von Herrn Büchner angeglichen werden, um eine Vereinheitlichung zu haben. 
 
Herr Schulz bedankt sich für die Anwesenheit der Einwohner. 
 

  
  
 
________________________________________________________________________________ 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Schriftführer 
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